

Lugares con encanto

MOLINO DE LA HIGUERA de MONTIEL



El molino se encuentra en la margen izquierda del río Jabalón. El molino se halla junto a la carretera que va desde Montiel a Villanueva de la Fuente. Se halla en una terraza fluvial que en la actualidad no está cultivada. Tiene un caz de pequeño recorrido unos 105 metros. Cerca de este molino nace el citado río Jabalón.

El molino tiene forma rectangular, delante se encuentra su cárcavo de salida y detrás el cubo, su sala de molienda era de forma cuadrada.

Este molino es uno más de los que históricamente han jalonado las márgenes en la cabecera del río Jabalón, junto a otros como el de *"El Vicario"*, *"Valverde"* o *"el Cuco"*.

Unas de las primeras referencias documentales de este molino son las Relaciones del siglo XVI sobre Montiel, donde ya cita a este molino y, posteriormente sigue haciéndose referencia a él en siglos posteriores. El Marqués de la Ensenada en su catastro de 1749, refiere que el molino tiene una piedra y quien es su dueño y en la descripción de 1773 sobre Montiel, el Molino de la Higuera es uno del total de once molinos harineros, sobre el río Jabalón.

El Itinerario de 1883 sobre el río Guadiana y sus afluentes también cita al molino de la Higuera. Los mapas topográficos de 1888, 1927, 1953 y 2005 lo mencionan y reseñan.

Para su actividad molinera en los años 40, con el funcionamiento de la Fábrica de Harinas se le incorporaron motores eléctricos, siendo su último dueño Miguel María Piñero y siendo el molinero José León Caravaca Cano.



El molino está rehabilitado y funciona como casa rural. Conserva el cárcavo de salida, el cubo, caz y una de sus piedras.



FUENTES:

MELERO CABAÑAS, Domingo: *“Ciudad Real, tierra de molinos de agua”*. Diputación de Ciudad Real. 2014.

<http://publicaciones.dipucl.es/molinos-vol4.pdf>

MONTIEL: UN PUEBLO CON HISTORIA

<https://apm56.blogspot.com/2011/05/montiel-en-color.html>

<https://es.wikiloc.com/rutas-senderismo/molinos-hidraulicos-de-montiel-92861632>

